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H A R I A N

Saya	pernah	bercanda	dengan	Pak	Alex,	saya	kirimi	satu	link	pemberitaan.	 'Pak	Alex,	lebih	mudah	ormas,	ya,	

ketemu	Pak	Presiden	daripada	pimpinan	KPK',"	kata	Ketua	KPK	Nawawi	Pomolango	saat	diskusi	dalam	Media	

Gathering	KPK,	di	Kabupaten	Bogor,	Kamis	(12/9/2024).	Istana	tampak	'kegerahan'	dengan	statmen	tersebut	

dan	 langsung	 menepisnya.	 Melalui	 Koordinator	 Staf	 Khusus	 Presiden,	 Ari	 Dwipayana	 Senin	

(16/9/2024)	pemerintah	mengklaim	melakukan	koordinasi	dengan	komisi	anti-rasiah	melalui	

Menko	 Polhukam.	 Dikatakan	 pula,	 presiden	 tidak	 bertemu	 pimpinan	 KPK	 karena	

menghormati	dan	menjaga	marwah	sebagai	institusi	independen.	Sebelumnya,	Ketua	KPK	

menegaskan	 selama	 5	 tahun	 periode	 kepemimpinan,	 pihaknya	 tak	 pernah	 diundang	

Jokowi.	 Bahkan	 saat	 KPK	 mengajukan	 permohonan	 untuk	 menemui	 Jokowi,	 hanya	

dipenuhi	sekali	terkait	penyelenggaraan	Hari	Antikorupsi	Sedunia	

(Hakordia).Tak	 hanya	 itu,	 ia	 juga	 mengungkapkan	 susahnya	

bertemu	 dengan	 Menko	 Polhukam	 yang	 baru,	 Hadi	 Tjahjanto.	

"Terserah	kalian	artinya	ini,	menafsirkan	apa.	Seorang	pemimpin	negara	

tidak	pernah	mengundang,"ujar	Nawawi.

Baca	Hal	11....

Warga Shanghai di Tengah Hantaman Topan Bebinca
arga	berjuang	di	 tengah	 angin	kencang	dan	hujan	 akibat	 terjangan	Topan	Bebinca	di	 Shanghai,	 Cina,	 Senin	W(16/9/2024).Badai	 tersebut	 menjadi	 yang	 terkuat	 yang	 menghantam	 pusat	 keuangan	 itu	 dalam	 75	 tahun	

terakhir,	dan	mendorong	pemerintah	setempat	untuk	mengeluarkan	respons	darurat	Level	III.Lebih	dari	414	

ribu	warga	mengungsi.	(Afp)

KPK Vs Istana Memanas? 

Nawawi: Presiden Lebih Mudah 

Ketemu Ormas
“

Pemilik pesawat jet pribadi Gulfstream GLF6 G650ER yaitu Garena Online 

Private LTD.

Pesawat itu telah mendapatkan serti�ikasi oleh Badan Pemantauan Regional 

Eropa (Regional Monitoring Agency/RMA) dan telah mendapatkan 

persetujuan RVSM pada 2021 silam.

Goverment (Hal.2) 

Bangun Rumah 

Sendiri Dipajaki 2,4% 

Mulai 2025, 

Pakar: Beban 

Rakyat 

Bertambah

Garena adalah perusahaan game online dari 

Singapura, terkenal dengan Free Fire. Didirikan 

pada 2009, Garena merupakan singkatan dari 

Game Arena.

Pada 2019, Garena bergabung dengan Sea Limited 

sebagai anak perusahaan, yang juga memiliki 

Shopee.

Garena memiliki Garena Gaming & Community 

Hub di Solo Technopark, yang diresmikan oleh 

Gibran Rakabuming Raka saat menjabat sebagai 

Wali Kota Surakarta.

Biaya sewa jet pribadi untuk Kaesang dan Erina 

diperkirakan antara US$ 13.000 hingga US$ 

19.750 per jam, atau sekitar Rp 202 juta hingga Rp 

308,8 juta per jam.

Tentang Jet Pribadi

Dipakai Kaesang-Erina ke AS
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JAKARTA - Pajak Pertambahan Nilai 
(PPN) atas kegiatan membangun 
rumah sendiri (KMS).atau tanpa 
kontraktor bakal naik dari saat ini 
sebesar 2,2 persen menjadi 2,4 persen 
mulai tahun depan. Tak hanya itu, ini 
juga sejalan dengan rencana kenaikan 
tarif PPN umum menjadi 12% mulai 
Januari 2025.

Konsultan  Pajak  dari  Botax 
Consulting Indonesia, Raden Agus 
Suparman mengatakan kenaikan PPN 
KMS dari 2,2% menjadi 2,4% akan 
membebani masyarakat yang sedang 
membangun rumah. 

"Ketentuan ini akan memberatkan 
m a s y a r a k a t  y a n g  m e m i l i k i 
kemampuan pas-pasan. Masyarakat 
dipaksa untuk membayar PPN," ujar 
Raden, Senin (16/9/2024).

Terlebih lagi, kata Raden, beban 
masyarakat tidak hanya dari PPN KMS 
saja. Mulai tahun depan, tarif PPN naik 
dari 11% menjadi 12%. Hal ini tentu 
saja dikenai untuk semua material 
bahan bangunan. Alhasil, harga bahan 
bangunan akan naik karena kenaikan 
tarif PPN.

"Dengan demikian, tahun depan 
membangun rumah akan lebih mahal," 
katanya.

Dengan kondisi tersebut, dirinya 
sepakat  j ika  pemerintahan se-
lanjutnya menunda kenaikan tarif 
PPN. Meski sudah diamanatkan dalam 
UU HPP, pemerintah baru dapat 
membatalkan atau menunda kenaikan 
ini dengan cara menerbitkan Perppu. 

"Namun, usul saya bukan hanya 
menunda, tetapi membatalkan dan 
mengembalikan tarif PPN ke 10%," 
tegasnya.

Salah satu alasan penundaan 
kenaikan tarif yaitu keadaan ekonomi 
Indonesia sedang kurang baik. Ini 
berdasarkan angka Pemutusan 
Hubungan Kerja di tahun 2024 yang 
sedang tinggi. 

D i r i n y a  m e m p e r k i r a k a n , 
gelombang PHK akan meningkat di 
tahun 2025 disebabkan oleh tingkat 
ekonomi global yang sedang melandai. 
I M F  m e m p e r k i r a k a n  t i n g k a t 
pertumbuhan ekonomi dunia sekitar 
3,2%. Pertumbuhan ekonomi dunia 
yang kurang baik akan berdampak 
bagi permintaan produk-produk 
ekspor yang diproduksi di Indonesia.

Raden menyarankan, sebaiknya 
pemerintahan Prabowo menaikan 
tarif PPN jika pertumbuhan ekonomi 
Indonesia sudah mencapai 8% atau 
lebih. 

"Secara umum, pertumbuhan yang 
tinggi berarti banyak penyerapan 
tenaga kerja di sektor formal, dan 
menambah kemampuan daya beli 
masyarakat," terang Raden.

Di sisi lain, menurut Raden, PPN 
KMS salah satu pengenaan PPN yang 

s e c a r a  t e o r i  p e r p a j a k a n 
dipertanyakan. PPN KMS menyalahi 
keumuman ciri dari PPN yaitu pajak 
tidak langsung. Pajak tidak langsung 
artinya yang menanggung pajak 
dengan yang bayar pajak berbeda.

Raden menjelaskan, secara umum, 
PPN merupakan beban konsumen 
akhir (end user). Sedangkan PPN 
dipungut oleh Pengusaha Kena Pajak 
(PKP) dari tingkat pabrikan, dan 
importir, sampai dengan pengecer. 

D e n g a n  b e g i t u ,  p i h a k  ya n g 
membayar ke kas negara (memungut) 
adalah PKP. Tetapi beban PPN pada 
akhirnya ditanggung oleh masyarakat 
yang merupakan konsumen akhir.

"Sedangkan PPN KMS dibayar 
langsung oleh konsumen akhir, yaitu 
pihak yang membangun rumah atau 
kantor minimal 200 meter persegi," 
katanya.

Namun demikian, Raden me-
ngatakan, alasan pemerintah me-
ngenakan PPN KMS adalah kesetaraan, 
yaitu kesetaraan antara rumah atau 
kantor yang dibangun sendiri, dengan 
rumah atau kantor yang dibangun oleh 
perusahaan jasa konstruksi. 

"Selain itu, alasan lainnya adalah 
tanggung jawab renteng sebagaimana 
diatur Pasal 16F Undang-Undang 
PPN," tutupnya. 

Stafsus	Kemenkeu:	Ada	Sejak	1995
Staf Khusus Menteri Keuangan 

Yustinus Prastowo angkat bicara 
terkait kenaikan pajak pertambahan 
nilai (PPN) bagi masyarakat yang ingin 
membangun rumah sendiri. Aturan 
tersebut tertuang dalam Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2021 tentang 
Harmonisasi Peraturan Perpajakan 
(HPP).

Melansir dari cuitan di akun X-nya, 
@prastow, pria yang akrab disapa 
Prastowo ini mengatakan pengenaan 
tarif PPN untuk membangun rumah 
sendiri bukanlah hal yang baru. 
Penetapan PPN tersebut tersebut telah 
berlaku sejak 30 tahun lalu.

"PPN atas kegiatan membangun 

sendiri (KMS) ini sudah ada sejak 
tahun 1995, diatur di UU No 11 Tahun 
1994. Jadi,  bukan PAJAK BARU. 
Umurnya sudah 30 tahun," kata 
Yustinus, dikutip Senin (16/9/2024).

Dia pun menjelaskan penetapan 
tarif itu untuk menciptakan keadilan 
bagi masyarakat. Sebab, membangun 
rumah dengan kontraktor juga 
dikenakan tarif PPN.

"Karena kalau membangun rumah 
dengan kontraktor terutang PPN, 
maka membangun sendiri pada level 
pengeluaran yang sama mestinya juga 
diperlakukan sama," jelasnya.

Meski begitu, dia bilang tidak 
s e m u a  m a s ya ra k a t  ya n g  i n g i n 
membangun rumah dapat dikenakan 
tarif PPN. Ada syarat-syarat tertentu, 
misalnya kriteria bangunannya seluas 
200 meter persegi atau lebih. Di bawah 
luas tersebut, Prastowo bilang tidak 
dikenakan tarif PPN.

P ra s towo  j u ga  m e n j e l a s ka n 
apabila tarif PPN 2025 naik, maka 
pengenaan tarif PPN KMS sebesar 
2,4% dari sebelumnya 2,2%.

"Lalu bayarnya berapa? Jika tarif 
PPN normal 11%, maka tarif PPN KMS 
hanya 2,2%. Ini karena dasar penge-
naannya hanya 20% dari total penge-
luaran. Jika tahun 2025 tarif PPN jadi naik, 
berarti tarif menjadi 2,4%," terangnya.

Sebelumnya, Kenaikan PPN pada 
tahun 2025 sendiri diatur dalam 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2021 
tentang Harmonisasi  Peraturan 
Perpajakan (HPP). Pada Pasal 4 UU 
HPP dijelaskan, beberapa ketentuan 
dalam Undang-undang Nomor 8 
T a h u n  1 9 8 3  t e n t a n g  P a j a k 
Pertambahan Nilai Barang dan Jasa 
dan Pajak Penjualan Atas Barang 
Mewah sebagaimana telah beberapa 
kali diubah terakhir dengan Undang-
undang Nomor 42 Tahun 2009 tentang 
Perubahan Ketiga atas Undang-
undang Nomor 8 Tahun 1983 diubah.

Ketentuan yang diubah itu di 
antaranya Ayat 1 dan Ayat 3 Pasal 7. 
Pada Pasal 7 ayat 1 huruf a dijelaskan 
tarif PPN 11% yang mulai berlaku 
pada 1 April 2022.

Bangun Rumah Sendiri Dipajaki 2,4% 

Mulai 2025, Pakar: Beban Rakyat Bertambah

“Sebesar 12% (dua belas persen) 
yang mulai berlaku paling lambat pada 
tanggal 1 Januari 2025," bunyi Pasal 7 
Ayat  1  huruf  b  sepert i  dikutip 
detikcom, Jumat (13/9/2024).

Untuk ketentuan PPN membangun 
rumah sendiri diatur dalam Peraturan 
Menteri Keuangan (PMK) Nomor 
61/PMK.03.2022 tentang Pajak 
Pertambahan Nilai Atas Kegiatan 
Membangun Rumah Sendiri.

Pada Pasal 2 Ayat 1 PMK tersebut 
dijelaskan, PPN dikenakan atas 
kegiatan membangun rumah sendiri. 
Di Pasal 3 Ayat 1 disebutkan, PPN 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 2 
Ayat 1 dihitung, dipungut, dan disetor 
oleh orang pribadi atau badan yang 
melakukan kegiatan membangun 
sendiri dengan besaran tertentu.(wid, 
rls, ant/dya)

Pekerja	menyelesaikan	pembangunan	rumah	subsidi	di	salah	satu	perumahan	di	Kota	Serang,	Banten,	

Sabtu	(14/9/2024).	ANTARA

Peraturan Menteri Keuangan Nomor 

61/PMK.30/2022 tentang PPN atas 

Kegiatan Membangun Sendiri.

Dalam PMK itu dijelaskan pula bahwa 

k e g i a t a n  m e m b a n g u n  s e n d i r i 

sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 

merupakan kegiatan membangun 

bangunan, baik bangunan baru 

maupun perluasan bangunan lama, 

yang dilakukan tidak dalam kegiatan 

usaha atau pekerjaan oleh orang 

pribadi atau badan yang hasilnya 

digunakan sendiri atau digunakan 

pihak lain.

Bangunan sebagaimana dimaksud 

pada ayat (3) berupa 1 (satu) atau 

lebih konstruksi teknik yang ditanam 

atau dilekatkan secara tetap pada satu 

kesatuan tanah dan/atau perairan 

dengan kriteria:

a. konstruksi utamanya terdiri dari 

kayu, beton, pasangan batu bata atau 

bahan sejenis, dan/ atau baja;

b. diperuntukkan bagi tempat tinggal 

atau tempat kegiatan usaha;

c. dan luas bangunan yang dibangun 

paling sedikit 200 m2 (dua ratus 

meter persegi).

Ke g i a t a n  m e m b a n g u n  s e n d i r i 

sebagaimana dimaksud pada ayat (3) 

dapat dilakukan secara:

a. sekaligus dalam suatu jangka waktu 

tertentu; atau

b. bertahap sebagai satu kesatuan 

kegiatan sepanjang tenggang waktu 

antara tahapan membangun tersebut 

tidak lebih dari 2 (dua) tahun.

Besaran	tarif:
Saat tarif PPN sebesar 11%, besaran 

tarif bangun rumah sendiri 2,2%. 

Lalu, ketika PPN naik menjadi 12%, 

maka tari f  yang berlaku tentu 

bertambah menjadi 2,4%.

Tentang 
Pajak Bangun 
Rumah Sendiri
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Babak Baru Kasus Bullying PPDS Undip

Sejumlah Mahasiswa Diperiksa, DPR: Seret Semua 

yang Terlibat! 

lembaga, pemerintah daerah hingga 
aparat penegak hukum untuk men-
cegah perilaku bullying ini," imbuh 
Huda.

Tim hukum Undip Semarang bakal 
memberi pendampingan terhadap 
sejumlah mahasiswa PPDS yang 
dimintai keterangan oleh Polda Jawa 
Tengah (Jateng) dalam penyelidikan 
dugaan perundungan yang dialami 
almarhum dokter Aulia Risma.

"Kepolisian menyampaikan surat 
pemanggilan dokter peserta PPDS 
m e l a l u i  Re k t o r  U n d i p .  Re k t o r 
m e m e r i n t a h k a n  u n t u k  s e g e r a 
dihadirkan," kata Ketua Tim Hukum 
Undip Semarang Kairul Anwar di 
Semarang. 

Menurut dia, tim hukum mem-
berikan pendampingan terhadap para 
dokter  spesial is  yang dimintai 
keterangan di Polda Jateng.

Dia juga memastikan bahwa Undip 
tidak akan mengintervensi serta 
terbuka terhadap investigasi dugaan 
perundungan di  PPDS Fakultas 
Kesehatan tersebut.

U n d i p ,  k a t a  K a i r u l ,  t i d a k 
mendiamkan terjadinya perundungan 
di PPDS. Ia mengakui perundungan 
terjadi di PPDS Undip pada kurun 
waktu 2021 hingga 2022 dan sudah 
dijatuhkan sanksi terhadap pelakunya.

" P e r u n d u n g a n  a d a .  S u d a h 
dijatuhkan sanksi, bahkan sampai 
pemecatan," katanya.

Menkes	Heran	Dilaporkan
Sementara Menteri Kesehatan 

(Menkes) Budi Gunadi Sadikin heran 
d i l a p o r k a n  a t a s  k a s u s  d u g a a n 
perundungan tersebut. Padahal, kata 
Budi, kasus itu telah diakui oleh pihak 
universitas.

"Ini jadi aneh. Tapi ya tidak apa-
apa, kan sekarang Undip-nya sendiri 
sudah mengakui ada itu kejadiannya," 
kata Budi di Gedung Sate Bandung, 

Jawa Barat, Sabtu (14/9/2024).
Menkes Budi menyatakan, tidak 

masalah dilaporkan karena selain 
diakui oleh pihak universitas, juga ada 
keluhan yang sampai kepadanya dari 
para korban yang mengalami hal 
tersebut.

"Kita bukan hanya percaya diri, 
tetapi kita lakukan yang terbaik saja 
karena semua orang mengeluh sekali 
akan hal ini," ucapnya.

Menkes meminta segala tindakan 
perundungan untuk diakhiri dan tidak 
usah ditutup-tutupi, terlebih telah ada 
korban jiwa yang sumbernya diduga 
kuat akibat tindakan perundungan.

"Dan ini bukan yang pertama 
meninggal, yang sebelumnya juga 
udah ada kan, cuma ditutupi. Jadi, udah 
saatnya lah kita berhentikan praktik-
praktik seperti ini. Kasihan dokter-
dokter muda kita," tuturnya.

Sebelumnya, Menkes dan Direktur 
J e n d e ra l  Pe l aya n a n  Ke s e h a t a n 
Kementerian Kesehatan Azhar Jaya 
dilaporkan ke Bareskrim Polri oleh 
Komite Solidaritas Profesi, pada 
Kamis, 12 September 2024. Keduanya 
dianggap telah menyebarkan berita 
palsu terkait kasus bullying yang 
melibatkan calon dokter spesialis di 
Undip.

K e d u a n y a  d i l a p o r k a n  o l e h 
perwakilan Komite Solidaritas Profesi 
M. Nasser atas tuduhan penyebaran 
berita bohong terkait kematian dokter 
Aulia.

Nasser mengatakan berita bohong 
yang disampaikan oleh Kemenkes RI 
adalah pernyataan bahwa dokter Aulia 
mahasiswi PPDS Undip meninggal 
akibat bunuh diri.

Dalam laporan tersebut, Nasser 
menuntut kedua pejabat Kemenkes RI 
itu dengan pasal 45 Undang-Undang 
Informasi dan Transaksi Elektronik 
(UU ITE) tentang berita bohong.

"Melaporkan pejabat Kementerian 

Kesehatan atas penyebaran berita 
bohong yang menimbulkan keonaran," 
kata Nasser kepada wartawan di 
Bareskrim Polri.

" K e b o h o n g a n  k e d u a  y a n g 
disiarkan adalah kebohongan adanya 
bullying atau perundungan seolah-
olah bunuh diri akibat perundungan. 
Bagaimana perundungan beliau 
almarhum semester lima, siapa yang 
mem-bully semester lima?" ujarnya.

Te r k a i t  l a p o r a n  i n i ,  p i h a k 
kepolisian mengusulkan untuk adanya 
mediasi terlebih dahulu dengan 
Kemenkes RI.

Adapun kasus bullying pada PPDS 
Undip mencuat setelah salah satu 
seorang mahasiswinya dokter Aulia 
Risma meninggal dunia. Ia diduga 
bunuh diri di tempat indekosnya di 
Jalan Lempongsari, Kota Semarang, 
Jawa Tengah.

Kematian korban Aulia Risma yang 
ditemukan pada 12 Agustus 2024 
tersebut diduga berkaitan dengan 
p e r u n d u n g a n  d i  t e m p a t n y a 
menempuh pendidikan Keluarga Aulia 
sendiri sudah melaporkan dugaan 
perundungan tersebut ke Polda Jateng 
pada 4 September 2024.(wid, rls, kum, 
ist/dya)

JAKARTA-Kasus bullying peserta 
didik Program Pendidikan Dokter 
Spesialis atau PPDS Universitas 
Diponegoro (Undip) memasuki babak 
baru. Sejumlah mahasiswa PPDS 
Undip bakal dimintai keterangan oleh 
polisi.

Ketua Komisi X DPR Syaiful Huda 
meminta aparat penegak hukum 
menyeret semua pihak yang terlibat 
dalam praktik bullying berupa iuran 
Rp 20-40 juta per semester di Program 
Pendidikan Dokter Spesialis (PPDS) 
p r o d i  a n e s t e s i  d i  U n i v e r s i t a s 
D i p o n e g o r o  ( U n d i p ) .  H u d a 
mengatakan, praktik bully yang 
m e m i c u  k o r b a n  b u n u h  d i r i 
merupakan tindak pidana. 

"Kami mendesak agar aparat 
penegak hukum menyeret semua 
pihak yang terlibat dalam praktik 
bullying di PPDS Undip ke meja hijau. 
Dalam pandangan kami, praktik 
p e r u n d u n g a n  p e m a l a k a n  ya n g 
memicu korban depresi hingga bunuh 
diri merupakan tindak pidana yang 
harus disanksi maksimal," ujar Huda, 
Senin (16/9/2024). 

Huda menjelaskan, iuran Rp 20-40 
juta per bulan yang harus disetor 
mahasiswa baru merupakan bentuk 
pemalakan. Selain dijerat dengan 
Pasal 345 KUHP terkait dorongan 
orang untuk bunuh diri dengan 
ancaman 4 tahun, pelaku juga bisa 
dijerat dengan Pasal 368 Ayat 1 terkait 
pemalakan dengan ancaman 9 tahun. 

Huda juga mendorong harus ada 
sanksi  akademis sehingga bisa 
menimbulkan efek jera bagi pelaku. 
"Kami tentu sangat prihatin dengan 
bukti nyata adanya praktik bullying di 
l i n g k u n g a n  p e n d i d i k a n  t i n g g i 
termasuk di kampus PPDS Universitas 
Diponegoro. Pendidikan tinggi yang 
h a r u s n y a  m e l a h i r k a n  p a r a 
cendikiawan ternyata justru menjadi 
tempat subur praktik perundungan 
yang merupakan dosa besar dalam 
pendidikan," tuturnya. 

Menurut Huda, para pelaku bully 
pasti menyadari bahwa iuran Rp 20-40 
j u t a  p e r  b u l a n  i t u  m e r u p a k a n 
pemalakan dari praktik perundungan. 
Dia merasa ironis dengan adanya 
indikasi bahwa praktik bully ini sudah 
berlangsung lama dan telah menjadi 
tradisi hingga dianggap sebagai 
kewajaran. 

"Kami mendorong ada langkah 
terobosan agar penanggulangan 
praktik perundungan dilakukan 
secara komprehensif. Tidak lagi 
m e n j a d i  t a n g g u n g  j a w a b  s a t u 
kementerian atau lembaga saja. Harus 
dibentuk satgas lintas kementerian/ 

Seorang	petugas	keamanan	berjalan	di	samping	spanduk	kampanye	Gerakan	Zero	Bullying	yang	terpasang	

di	lingkungan	Fakultas	Kedokteran	Universitas	Diponegoro	(UNDIP),	Semarang,	beberapa	waktu	lalu.	(ANTARA)
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BLITAR	 - Guna meningkatkan capaian 
pajak daerah khususnya Pajak Bumi 
dan Bangunan Perdesaan dan 
P e r k o t a a n  ( P B B - P 2 ) ,  B a d a n  
Pendapatan Daerah (Bapenda) 
Kabupaten Blitar menggelar Kegiatan 
Sinergitas Optimalisasi Pemungutan 
PBB-P2 bersama kecamatan desa dan 
kelurahan pada 12-13 September 
2024 di Kota Batu.

Sekaligus High level Meeting ETPD 
(Elektronifikasi Transaksi Pemerintah 
Daerah), yaitu sosialisasi peningkatan 
ETPD baik dari pembayaran maupun 
belanja daerah.

Bupati  Blitar,  Rini Syarifah 
m e n g a t a k a n  B a p e n d a  t e l a h  
melaksanakan evaluasi dan sosialisasi 
PBB-P2, tujuannya untuk mengetahui 
sejauh mana kinerja pemungutan 
besaran PBB-P2 yang telah masuk dan 
kendala-kendala yang dihadapi 
dilapangan dalam hal pembayaran 
pajak tersebut. 

" Me n g i n ga t  P B B - P 2  a d a la h  
sumber Pendapatan Asli Daerah (PAD) 
yang sangat potensial, sebagai modal 
mencapai tujuan pembangunan 
daerah. Dengan lata lain, PBB-P2 
berpotensi besar dalam mendukung 
p e m b i aya a n  p e nye l e n g g a r a a n  
pemerintahan dan pembangunan," 
tutur Bupati Rini akhir pekan kemarin.

Lebih lanjut orang nomor satu di 
Kabupaten Blitar ini nenegaskan 
sinergitas adalah faktor yang sangat 
penting. 

"Informasi yang saya terima dari 
Kepala Bapenda, capaian realisasi 
PBB-P2 sampai dengan Bulan Agustus 
masih 51,27 persen dari target Rp 
46.317.798.087 sedangkan jatuh 
tempo pembayaran PBB adalah 30 
September 2024, artinya waktu 
panjenengan semua untuk bahu 
membahu meningkatkan kinerja 
pemungutan efektif tinggal 18 hari lagi 
sebelum lewat jatuh tempo dan 
ketetapannya berubah menjadi 
piutang. Hal ini perlu menjadi 
perhatian dan komitmen bersama 
untuk meningkatkan sinergitas antara 
instansi terkait, kecamatan, desa dan 

k e l u r a h a n  d a l a m  p e r c e p a t a n  
pencapaian target penerimaan PBB-
P2," jelasnya.

Untuk itu pada agenda kegiatan 
hari ini, Bupati Rini mengajak semua 
pihak terkait bisa satu frekuensi, satu 
sua ra  da la m menca pa i  t a rget  
pembayaran PBB-P2. 

B a h k a n  g u n a  m e n d u k u n g  
percepatan pencapaian target  
penerimaan Pajak Daerah khususnya 
PBB-P2, serta dalam rangka Hari Jadi 
ke-700 Blitar juga sudah diberikan 
kebijakan. Berupa penghapusan 
sanksi administratif atas pembayaran 
piutang PBB-P2 Tahun 1994 sampai 
dengan Tahun 2023, yang dibayar 
pada tanggal 1 Agustus 2024 sampai 
dengan 30 September Tahun 2024.   

"Untuk itu sekali lagi butuh peran 
aktif camat, kepala desa dan lurah 
sebagai anggota tim pemungut PBB-
P2. Laporkan secara berjenjang 
ke p a d a  s aya ,  m e n g e n a i  h a s i l  
pemungutan PBB-P2 setiap bulan di 
wilayah kerja masing masing. Dan saya 
minta Inspektorat memberikan 
perhatian lebih terkait hal ini sebagai 
langkah preventif kita, agar tidak 
t e r j a d i  p e n y i m p a n g a n  d a n  
penyalahgunaan dalam kegiatan 
pemungutan sampai penyetorannya. 
Saya juga minta kepada panjenengan 

mengukur kinerja pemungutan PBB-
P2 pada masing-masing kecamatan 
dan desa/kelurahan. 

Oleh karena itu Ayu mengingatkan 
k e m b a l i  b a h w a  j a t u h  t e m p o  
pembayaran PBB-P2 adalah 30 
S e p t e m b e r  2 0 2 4 .  S e k a l i g u s  
m e n g i m b a u  a g a r  m e m e n u h i  
kewajiban tersebut, sebelum jatuh 
tempo agar terhindar dari denda 
keterlambatan.

"Karena setelah jatuh tempo maka 
wajib pajak akan dikenakan sanksi 
administratif, sebesar 1 persen selama 
24 bulan," terangnya.

Adapun program pembebasan 
sanksi administratif terhadap denda 
PBBP2 atas piutang pajak tahun 1994 
sampai 2023, masih berlaku hingga 
tanggal 30 September 2024 jadi bisa 
dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya.

Kabupaten Blitar pada tahun 2023 
telah meraih indeks 95,7 persen, dan 
masuk pada kategori Kabupaten 
Digital. Pemerintah terus didorong 
untuk melakukan digitalisasi terhadap 
semua sektor, termasuk didalamnya 
pajak daerah.

Bapenda juga telah mengem-
bangkan database pajak digital, 
pelayanan secara online sekaligus 
memperluas chanel-chanel 

pembayaran secara digital melalui 
e-wallet antara lain ovo, Blibli, dana, 
indomaret dan alfamart. 

"Untuk mendukung digitalisasi 
tersebut tahun ini telah dilaunching 
pembayaran 

PBB-P2 melalui qris dinamis yang 
tercetak pada formulir SPPT PBB-P2, 
sebagai upaya untuk pencapaian 
target pajak daerah khususnya PBB-P2 
semaksimal mungkin," paparnya.

Ditambahkan Ayu pada kegiatan 
ini juga dilaksanakan kegiatan 
motivasi training dan outbound 
bersama, untuk membangun se-
m a n g a t  d a n  m e m p e r e r a t  k e -
bersamaan bersama seluruh petugas 

pemungut PBB-P2 dari Bapenda, 
kecamatan dan desa dan kelurahan. 
(*/Ais/Dya)

semua sebagai pemimpin di wilayah, 
publik figur harus bisa menjadi contoh 
dalam hal pembayaran pajak,"  
harapnya.

Te ra k h i r  B u p a t i  R i n i  j u g a  
mengingatkan agar tidak bosan 
mensosialisasikan Elektronifikasi 
Transaksi Pemerintah Daerah (ETPD), 
dengan memanfaatkan fitur-fitur 
pembayaran online yang telah 
tersedia. Tidak hanya untuk PBB-P2, 
tapi juga untuk pajak daerah lainnya. 

" E l e k t ro n i f i ka s i  i n i  a d a l a h  
keniscayaan, yang akan meringankan 
d a n  m e m p e r m u d a h  k i n e r j a  
pembayaran Pajak bagi masyarakat," 
tutupnya.

Sementara itu, Kepala Bapenda 
Kabupaten Blitar, Asmaningayu Dewi 
Lintangsari menyampaikan PBB-P2 
merupakan salah satu pajak daerah 
yang cukup potensial, menyumbang 
sekitar 30 persen dari total pajak 
daerah di Kabupaten Blitar. 

"Sampai dengan Agustus 2024 ini, 
capaian PBB-P2 adalah sebesar Rp

23.745.894.204,17 atau 51,27 
persen dari total ketetapan sebesar 
46.317.798.087," katanya.

Diungkapkan Ayu jika pihaknya 
telah melakukan evaluasi PBB-P2 
semester I Tahun 2024, tujuannya 
untuk mengetahui capaian dan 

Tingkatkan Capaian Pajak Daerah, Bapenda Blitar Gelar 

Optimalisasi Pemungutan PBB-P2 dan Sosialisasi ETPD

Kepala	Bapenda	Kab	Blitar,	Asmaningayu	Dewi	Lintangsari	menyampaikan	laporan	kegiatan	dihadapan	
Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	(duduk	tengah)	pada	kegiatan	Optimalisasi	Pemungutan	PBB-P2	bersama	
kecamatan	desa	dan	kelurahan.	Sekaligus	High	level	Meeting	ETPD	12-13	September	2024	di	Kota	Batu.

JAKARTA-Ketua Umum (Ketum) 
Kamar Dagang dan Industri (Kadin) 
Indonesia Arsjad Rasjid menyurati 
Presiden Jokowi terkait Musyawarah 
Nasional Luar Biasa (Munaslub) Kadin 
yang mengangkat Anindya Bakrie 
sebagai Ketum. Arsjad menilai, 
Munaslub tersebut ilegal karena 
menyimpang dari anggaran dasar dan 
rumah tangga (AD/RT) Kadin. 

Surat tersebut disampaikan pada 
15 September 2024, bernomor 
1757/DP/IX/2024, dengan perihal 

S u r a t  P e r m o h o n a n  k e p a d a  
Pemerintah Selaku Pengawas Kadin 
Indonesia untuk Melaksanakan 
Pengawasan dan Pembinaan pada 
Kadin Indonesia sesuai UU nomor 1 
tahun 1987 dan Keppres nomor 18 
tahun 2022.

Berdasarkan dokumen yang 
dilihat, Senin (16/9/2024), Arsjad 
menjelaskan bahwa Munaslub yang 
memberhentikan dirinya dari jabatan 
Ketua Umum Kadin dan mengangkat 
Anindya N. Bakrie sebagai Ketua 

surat tertanggal Minggu (15/9/2024) 
itu.

Dalam suratnya, Arsjad meminta 
Presiden Jokowi untuk menggunakan 
kewenangan pemerintah dalam 
mengawasi Kadin Indonesia, seperti 
yang diamanatkan oleh Undang-
Undang Nomor 1 Tahun 1987 tentang 
Kamar Dagang dan Industri. Arsjad 
b e r h a r a p  p e m e r i n t a h  d a p a t  
memberikan arahan, pembinaan, dan 
m e m a s t i k a n  A D / A R T  K a d i n  
ditegakkan.(wid, rls, kum/dya)

U m u m  ya n g  b a r u ,  t i d a k  s a h .  
Menurutnya, Munaslub tersebut telah 
melanggar Anggaran Dasar dan 
Anggaran Rumah Tangga (AD/ART) 
Kadin yang diatur dalam Keputusan 
Presiden nomor 18 tahun 2022.

“ K a m i  m e m a s t i k a n  b a h w a  
Munaslub atas nama Kadin Indonesia 
tanggal 14 September 2024 tersebut 
a d a l a h  i l e g a l  k a r e n a  t e l a h  
menyimpang dari Anggaran Dasar dan 
Anggaran Rumah Tangga (AD/ART) 
Kadin Indonesia,” kata Arsjad dalam 

Surati Jokowi, Ketum Kadin Arsjad Rasjid 

Tegaskan Munaslub Kubu Anindya Bakrie Ilegal
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JAKARTA - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) didesak segera membentuk 
peraturan KPU (PKPU) dan aturan 
t e k n i s  l a i n nya  t e r k a i t  d e n g a n 
kampanye pemilihan kepala daerah 
(pilkada) di perguruan tinggi. Hal ini 
terkait putusan MK Nomor 69/PUU-
X X I I / 2 0 2 4  y a n g  m e n y a t a k a n 
kampanye pilkada boleh dilakukan di 
perguruan tinggi  asalkan telah 
mendapat izin dari penanggung jawab 
perguruan tinggi tersebut, serta hadir 
tanpa atribut kampanye. 

"Jangan sampai nanti seperti 
pengalaman sebelumnya, KPU tidak 
atau terlambat mengeksekusi putusan 
M K  s e h i n g g a  k a m p a n y e  y a n g 
d i l a k u k a n  d i  k a m p u s  m e n j a d i 
persoalan ketika PKPU dan aturan 
teknisnya belum ada," kata Mantan 
Ketua KPU RI Ilham Saputra dalam 
webinar, Senin (16/9/2024). 

Ilham berpandangan, PKPU dan 
aturan teknis mengenai kampanye 
p i l k a d a  d i  k a m p u s  p e n t i n g 
dikeluarkan sebagai panduan supaya 
tidak ada perbedaan persepsi, baik di 
antara penyelenggara pemilu, peserta 
pilkada, pihak kampus, maupun 
masyarakat .  Ia pun mendorong 
lembaga penyelenggara pemilu itu 
segera menyosialisasikan PKPU dan 
a t u r a n  t e k n i s  t e r k a i t  k e p a d a 
masyarakat. 

Menurut Ilham, bimbingan teknis 
juga harus segera dilakukan oleh KPU 
R I  k e p a d a  K P U  p r o v i n s i  d a n 
kabupaten/kota supaya tidak muncul 
p e rb e d a a n  p e n d a p a t  te rh a d a p 
pelaksanaan kampanye. 

"Saya kira tataran teknis dan PKPU 
ini juga harus segera disosialisasikan 
kepada masyarakat dan kontestan 
pilkada karena saya khawatir, jika ini 
tidak disosialisasikan dengan baik, 
nanti ada pemahaman terhadap 
putusan MK ini yang berbeda satu 
sama lain," kata Ilham. 

"Ini perlu diatur sedemikian rupa, 
b a g a i m a n a  b e n t u k  i z i n n y a ? 
bagaimana kemudian nanti para 
kontestan pilkada bisa melakukan 
kampanye di tempat pendidikan, di 
kampus?" ucap Ketua KPU RI periode 
2021–2022 itu. 

Ingatkan	Risiko	Politik	Praktis
Terpisah, Pengajar Hukum Pemilu 

Fakultas Hukum Universita Indonesia 
(UI) Titi Anggraini mengapresiasi 
putusan MK soal kampanye Pilkada di 
kampus. Namun, menurutnya putusan 
t e r s e b u t  h a r u s  d i i k u t i  a t u ra n 
kampanye yang harus berorientasi 
politik dan dialektika gagasan.

"Saya mengapresiasi  adanya 
putusan MK Nomor 69 Tahun 2024 

karena telah membuka ruang politik 
gagasan menjadi lebih luas dan 
substantif.Namun, putusan MK juga 
harus diikuti dengan pengaturan 
dalam Peraturan KPU seperti tadi 
disampaikan tentang kampanye yang 
m e m a s t i k a n  h a d i r n y a 
kampanye di kampus yang 
m e m a n g  b e n a r - b e n a r 
berorientasi pada politik 
dan dialektika gagasan," 
kata Titi dalam diskusi 
secara daring,  Senin 
(16/9/2024).

T i t i  m e n e k a n k a n 
bahwa kampus harus 
b e r i m b a n g  s e r t a 
m e m b e r i k a n 
kesempatan yang adil 
setara dan sama kepada 
semua peserta pilkada. 
"Kampus tidak boleh 
bias, kampus tidak boleh 
berpolitik praktis atau 
m e n j a d i  a la t  p o l i t i k 
Paslon atau kelompok 
politik tertentu," kata 
Titi.

" N a h ,  i n i  h a r u s 
d ipast ikan  di  da lam 
Peraturan KPU bahwa 
kampanye di kampus 
bukan berarti tanpa nilai 
tanpa prinsip-prinsip 
yang harus dipenuhi 
P r i n s i p  ya n g  p a l i n g 
u t a m a  k a m p a nye  d i 
kampus harus seizin 
p e n a n g g u n g  j a w a b 
perguruan tinggi tanpa ada atribut dan 
memperlakukan secara adil setara 
s e m u a  p e s e r t a  p e m i l u  s e r t a 
b e ro r i e n t a s i  p a d a  p o l i t i k  d a n 
berdialektika gagasan," sambungnya.

Ti t i  menambahkan,  kampus 
dengan segala sumber daya dan 
kepakarannya merupakan wadah yang 

tepat untuk menguji visi dan misi 
program Paslon. Kupas tuntas gagasan 
Paslon bersama civitas akademika 
kampus, katanya, bisa jadi instrumen 
bagi pemilih untuk memastikan 
pemimpin yang terukur kapasitas dan 

arah kebijakannya.
Sebagai informasi, MK 

mengabul-kan seluruh 
permohonan uji materi 
atau judicial review (JR) 
Pasal 69 huruf i Undang-
Undang Pilkada yang 
d i a j u k a n  d u a  o r a n g 
m a h a s i s w a  Fa k u l t a s 
H u k u m  U n i v e r s i t a s 
Indonesia, yakni Sandy 
Yudha Pratama Hulu dan 
Stefanie Gloria. 

Mahasiswa Fakultas 
H u k u m  U n i v e r s i t a s 
Indonesia (UI), Sandy 
Yudha Pratama Hulu-- 
salah satu penggugat--
menilai kampanye calon 
k e l a p a  d a e r a h  d i 
l ingkungan akademik 
tidak akan menganggu 
independensi kampus. 
Kampanye itu juga tidak 
bertujuan menghadirkan 
p o l i t i k  p r a k t i s  d i 
lingkungan kampus.

" M a h a s i swa  t i d a k 
berpolitik praktis. Bapak 
ibu dosen tidak berpolitik 
p r a k t i s .  K a m i  a k a n 
m e n g u j i  s e c a r a 
profesional. Tidak ada 

kepentingan politik tertentu," kata 
Sandy dalam webinar bertajuk 
' K a m p a n y e  d i  K a m p u s  d a n 
Optimalisasi Politik Gagasan' yang 
digelar Consid, Senin (16/9/2024).

Sandy mengatakan,  maksud 
kampanye di dalam kampus yaitu 
memberikan ruang calon kepala 

daerah untuk adu gagasan. Gagasan itu 
akan diuji secara rasional oleh sivitas 
akademika.

Kampanye juga bukan rapat akbar 
atau rapat partai. Kampanye dilakukan 
tanpa membawa atribut. Pun harus 
mendapatkan izin dari kampus bila 
ingin melakukan kampanye.(wid, ant, 
rls/dya)

Soal MK Restui Kampanye di Kampus

Ada Potensi Jadi Alat Politik Paslon, KPU Didesak 

Terbitkan Aturan Detilnya

Pembongkaran	bilik	suara	dari	truk	untuk	dimasukkan	ke	gudang	logistik	KPU	Kota	Bogor.	(dok.ist)

Fakta-fakta soal
Putusan MK terkait 
Kampanye Pilkada 
di Kampus  

Dimohonkan oleh dua mahasiswa 
Fakultas Hukum Universitas Indonesia, 
Sandy Yudha Pratama Hulu dan Stefanie 
Gloria.

Isi permohonan konstitusionalitas Pasal 
69 huruf i Undang-Undang Nomor 1 
Tahun 2015 tentang Penetapan Peraturan 
Pemerintah Pengganti Undang-Undang 
Nomor 1 Tahun 2014 tentang Pemilihan 
Gubernur, Bupati, dan Wali Kota menjadi 
Undang-Undang (UU Pilkada).

Pasal yang diuji tersebut berisi larangan 
menggunakan tempat ibadah dan tempat 
pendidikan dalam kampanye pemilihan 
kepala daerah. Shandy dan Stefanie 
meminta kepada MK agar frasa “tempat 
pendidikan” dinyatakan inkonstitusional.

Dalam amar putusannya, MK menyatakan 
frasa “tempat pendidikan” dalam Pasal 69 
huruf i Undang-Undang Nomor 1 Tahun 
2015 tersebut bertentangan dengan 
Undang-Undang Dasar Negara Republik 
Indonesia (UUD NRI) Tahun 1945.

Oleh karena itu, pasal tersebut dimaknai 
menjadi dikecualikan bagi perguruan 
t i n g g i  y a n g  m e n d a p a t  i z i n  d a r i 
penanggung jawab perguruan tinggi atau 
sebutan lain dan hadir tanpa atribut 
kampanye pemilu.

Menurut MK, pengecualian terhadap 
larangan kampanye di perguruan tinggi 
dapat memberikan kesempatan kepada 
civitas academica untuk menjadi salah 
s a t u  l o k o m o t i f  p e nye l e n g g a r a a n 
kampanye pemilihan umum untuk 
mendalami visi, misi, dan program kerja 
yang ditawarkan oleh masing-masing 
calon.

3

“

Ilham 
Saputra 

Mantan	Ketua	KPU	RI	

(Nomor 69/PUU-XXII/2024) 
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H A R I A N

BATU	 - Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, mendorong 
keberlanjutan program pengendalian 
inflasi berbasis pendidikan di seluruh 
sekolah. Program yang telah diinisiasi 
adalah gerakan tanam cabai di 
sejumlah sekolah Kota Batu.

Dengan melibatkan peran aktif 
s a t u a n  p e n d i d i k a n ,  P j  A r i e s  
mengatakan, kegiatan ini diharapkan 
mampu menjadi langkah nyata dalam 
m e n g e d u k a s i  p e l a j a r  t e n t a n g  
pentingnya ketahanan pangan dan 
pengendalian harga. 

"Kegiatan (pengendalian inflasi) 
yang melibatkan satuan pendidikan, 
itu harus menjadi agenda yang 
berkelanjutan. Dan ini akan menjadi 
salah satu upaya program unggulan 
dari Tim Pengendali Inflasi Daerah 
(TPID) Kota Batu," ujar Aries, Senin 
(16/9/2024). 

Melalui  pemanfaatan lahan 
sekolah untuk penanaman cabai, pria 
yang juga menjabat sebagai Kepala 
Dinas Pendidikan (Dindik) Jawa Timur 

ini, menekankan bahwa kolaborasi 
antara  pemerintah dan dunia  
pendidikan merupakan langkah 
strategis dalam menghadapi inflasi.

Pasalnya, Aries menyampaikan, 
inflasi merupakan persoalan serius 
yang memerlukan perhatian dan 
p r i o r i t a s  b e r s a m a  d a l a m  
penanganannya. Di mana cabai, 
sambungnya, merupakan salah satu 
komoditas pertanian yang paling 
krusial ketika laju inflasi semakin 
meningkat. 

"Jika suatu daerah tidak bisa 
memenuhi kebutuhan pasar, maka 
harga cabai bisa dipastikan akan 
melonjak. Maka dari itu, salah satu 
upaya pengendalian inflasi khususnya 
pada komoditas cabai yaitu dengan 
melakukan kegiatan tanam cabai 
bersama di Kota Batu," tambahnya. 

Lebih lanjut, dengan gerakan 
semacam ini, Aries berharap dapat 
menjadi salah satu bentuk edukasi 
kepada siswa di Kota Batu mengenai 
pentingnya pengendalian inflasi. Serta 

masyarakat secara umum, untuk bisa 
turut serta bersama-sama menanam 
cabai atau tanaman lain yang 
berpotensi menyumbang laju inflasi 
di Kota Batu. Mulai dari bawang 
merah, tomat, serta komoditas 
pertanian lainnya," tutur Aries.  
(Santi/Dya)

memberikan gambaran bagaimana 
pengaruh laju inflasi pada beberapa 
aspek salah satunya kemiskinan. 

"K a re n a  i n i  te n t u  m e n j a d i  
pengetahuan baru untuk anak didik 
kita tentang inflasi dan dampaknya 
bagi sektor ekonomi terutama di Kota 
Batu. Saya juga berpesan kepada 

Pj Wali Kota Batu Dorong Keberlanjutan 

Program Pengendalian Inflasi Berbasis Pendidikan 

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	bersama	Pj	Ketua	TP-PKK	Kota	Batu,	Dwi	Mardiana	Aries	Agung	
Paewai,	saat	melaksanakan	tanam	cabai	stabilisasi	inflasi	di	SMPN	3	Kota	Batu.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)

MALANG  - Pasar tradisional di Kota 
Malang kini mulai menarik minat 
generasi muda. Jika sebelumnya 
identik dengan ibu-ibu rumah tangga, 
desain modern dan kuliner kekinian 
diyakini relevan bagi kaum milenial 
dan Generasi Z (Gen-Z). 

"Kami harus mengubah persepsi 
masyarakat. Kami ingin kaum milenial, 
generasi Z untuk mengunjungi pasar 
rakyat tradisional. Contohnya di Pasar 
Klojen dan Pasar Oro-oro Dowo, yang 
sekarang banyak digandrungi anak 
muda," ujar Kepala Dinas Koperasi, 
Perindustrian, dan Perdagangan 
(Diskopindag) Kota Malang, Eko Sri 
Yuliadi, Senin (16/9/2024). 

Menurut Eko, pasar-pasar tersebut 
k i n i  t a k  h a n y a  m e n y e d i a k a n  
kebutuhan pokok sehari-hari, namun 
juga menawarkan pengalaman kuliner 
yang menarik bagi generasi muda. 

Keberadaan tempat kuliner yang 
nyaman dan unik di pasar rakyat, 
sambung Eko, membuat anak muda 
tak harus pergi ke kafe untuk sekedar 
ngopi atau mencari jajanan kekinian. 
"Makanya kami juga mengundang 
kelompok anak muda yang memang 
mempunyai jiwa entrepreneur, untuk 
berjualan di dalam pasar rakyat," 
tambahnya. 

Selain itu, desain pasar yang dibuat 
lebih modern dengan fasilitas yang 

testimoni positif di media sosial. 
Menurutnya, hal ini membuat pasar 
rakyat tak lagi terkesan ketinggalan 
zaman, sehingga menarik bagi 
generasi muda yang gemar berburu 
kuliner unik.(Santi/Dya)

bersih dan nyaman, juga menjadi 
magnet bagi anak muda untuk 
berkunjung. Eko menyebutkan, desain 
ini akan diterapkan di pasar-pasar lain 
di Kota Malang secara bertahap.

"Sekarang sudah mulai, mereka 
(anak-anak muda) banyak yang ngopi 
dan kulineran di Pasar Klojen atau 
Pasar Oro-oro Dowo, karena memang 
s u d a h  k i t a  d e s i g n  u n t u k  i t u .  
Selanjutnya akan diterapkan di semua 
pasar," jelasnya.

Di sisi lain, para pedagang juga 
menyambut baik perubahan ini. Ivan 
Rahman (32), seorang penjual kue 
putu di Pasar Klojen, mengungkapkan 
ia sengaja memilih berjualan kuliner 
tradisional untuk menghadirkan 
nuansa pasar yang tetap otentik, 
namun dengan tampilan modern yang 
disukai anak muda.

"Kami ingin mencoba pengalaman 
yang beda, ingin meramaikan pasar 
rakyat tradisional juga," ujar Ivan. 
Dikatakannya, kue putu menjadi 
pilihan karena makanan ini sudah 
mulai langka dan memiliki daya tarik 
tersendiri. Ia pun menargetkan anak 
muda sebagai konsumen utama, 
namun tetap membuka peluang bagi 
semua kalangan untuk menikmati 
produknya.

S e m e n t a ra  i t u ,  s a l a h  s a t u  
pengunjung pasar Klojen, Adibah 
Hasna (16),  mengaku tertarik 
mengunjungi pasar setelah melihat 

Kuliner dan Desain Modern Pasar Tradisional 

Kota Malang Jadi Magnet Anak Muda

Salah	satu	tenant	kuliner	di	Pasar	Klojen,	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Eko Sri Yuliadi
Kepala Diskopindag 

Kota Malang,

“Kami	harus	mengubah	

persepsi	masyarakat.	Kami	

ingin	kaum	milenial,	

generasi	Z	untuk	

mengunjungi	pasar	rakyat	

tradisional.	Contohnya	di	

Pasar	Klojen	dan	Pasar	

Oro-oro	Dowo,	yang	

sekarang	banyak	

digandrungi	anak	muda,"	
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Dalam bio singkat akun Instagram 
pribadinya @vinaanggisitorus ,  
Sustainability menjadi kata pertama 
yang menggambarkan dirinya.

Dengan mundurnya Vina Anggi 
Sitorus berarti hanya 15 finalis yang 
akan melaju di grand final Miss 
Universe Indonesia 2024 pada 19 

September 2024 di SCBD, Jakarta 
Selatan (Lenteratoday)  

Sustainable Deveploment Goals 
yang diinisiasi oleh PBB adalah salah 
satu hal yang menjadi pegangan Vina 
dalam sehari-hari. Vina juga secara 
aktif terlibat dalam aksi-aksi sosial 
yang dekat dengan sustainability 
seperti penyuluhan penanaman secara 
hidroponik kepada ibu rumah tangga di 
perkampungan, penanaman pohon 
bakau, dan lainnya.

SALAH satu kontestan Miss Universe 
Indonesia 2024 bernama Vina Anggi 
Sitorus tiba-tiba saja membawa kabar 
mengejutkan melalui unggahan di 
Instagram pribadi. Padahal, dirinya 
sudah masuk dalam jajaran Top 16 
Miss Universe Indonesia 2024.

Sebelumnya, Vina dikenal publik 
sebagai runner up ajang Miss Universe 
Indonesia 2023. Ia lantas kembali 
m e n g i ku t i  a j a n g  s e r u p a  ya n g  
berlangsung pada tahun 
ini.

Dalam unggahan di 
I n s t a g r a m ,  V i n a  
mengaku dengan berat 
h a t i  m e n g a m b i l  
k e p u t u s a n  k r u s i a l  
tersebut.

Vina mengaku sudah 
memikirkan hal  i tu  
dengan matang dan 
b e r d i s k u s i  d e n g a n  
banyak pihak termasuk 
keluarga.

"Hatiku berat untuk 
memberikan informasi 
ini kepada teman-teman 
t a p i  d e n g a n  s e g a l a  
p e r t i m b a n g a n  ya n g  
s u d a h  a k u  
perbincangkan dengan 
Tuhan, diriku sendiri, 
keluarga, team legal, 
sahabat. Akhirnya aku 
m e m u t u s k a n  u n t u k  
m u n d u r  d a r i  M i s s  
Universe Indonesia 2024," tulis Vina 
Anggi Sitorus di Instagram yang 
dikutip pada Jumat (13/9).

Vina lantas menyampaikan terima 
kasih atas dukungan semua pihak 
untuk perjuangannya selama ini. Ia 
pun mengungkapkan permohonan 
maaf yang sebesar-besarnya bila 
keputusan ini malah mengecewakan 
sejumlah pihak.

"Terima kasih yang sedalam-
dalamnya dari lubuk hatiku untuk 
segala bentuk doa dan support-nya 
untuk mengawal mimpi kita," ungkap 
Vina.

"A k u  p a h a m  a d a  b a n y a k  
kekecewaan yang tidak terbendung, 

tapi aku yakin bahwa langkahku ini 
sudah ada di jalan yang tepat," 
sambungnya.

Selain itu, Vina juga berujar bahwa 
keputusan ini ia ambil tanpa ada 
paksaan dari pihak manapun. Ia juga 
tak mau kabar dari dirinya ini malah 
jadi menuai kebencian.

"Keputusan yang aku buat ini 
sudah kupikirkan secara sadar tanpa 
ada paksaan dari siapapun, jadi mari 

kita lanjutkan hidup kita 
s e c a r a  d a m a i  t a n p a  
menyudutkan siapapun," 
tulis Vina Anggi Sitorus.

"Spread love not hate, 
V i n a  A n g g i  S i to r u s ,"  
tutupnya.

Profil	Vina	Anggi	Sitorus
Vina Anggi Sitorus 

merupakan perempuan 
k e l a h i r a n  Ta p a n u l i ,  
Sumatera Utara pada 26 
April  1999 si lam. Ia  
d i k e t a h u i  m e n g a n u t  
agama Kristen. 

Vina Anggi Sitorus 
merupakan finalis asal 
DKI Jakarta. Vina bukan 
nama baru di ajang Miss 
Universe Indonesia. Tahun 
lalu, perempuan berdarak 
Batak ini  berhasi l  
m e n c a p a i  p o s i s i  
runner up pertama 
alias juara kedua 

Miss Universe Indonesi 2023.
Vina yang dikenal memiliki 

advokasi di bidang lingkungan 
sosial dan menitikberatkan 
pada  isu  keberlanjutan  
(sustainability) ini pernah 
m e r a i h  p e n g h a r g a a n  
sebagai Glolbal Goals Youth 
Ambassador.

Tumbuh besar di 
S u m a t e r a  d a n  
K a l i m a n t a n  
m e n ga j a rka n  V i n a  
banyak hal mengenai 
l i n g k u n g a n  d a n  
b a g a i m a n a  h i d u p  
berkelanjutan.

MUNDUR DARI 
MISS UNIVERSE INDONESIA 2024, 

VINA ANGGI SITORUS: HATIKU BERAT

“Hatiku	berat	untuk	
memberikan	

informasi	ini	kepada	

teman-teman	tapi	

dengan	segala	

pertimbangan	yang	

sudah	aku	

perbincangkan	

dengan	Tuhan,	diriku	

sendiri,	keluarga,	

team	legal,	sahabat.	

Akhirnya	aku	

memutuskan	untuk	

mundur	dari	Miss	

Universe	Indonesia	

2024,"
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Kekeba lan 	 Bawaan 	 ( Inna te 	
Immunity):	
Sistem kekebalan ini adalah garis 
pertahanan pertama tubuh yang 
bekerja secara cepat setelah tubuh 
terpapar patogen. Ini termasuk 
penghalang fisik seperti kulit, sel 
darah putih, dan protein dalam darah 
yang menyerang mikroba penyusup.

Kekebalan	 Adaptif 	 (Adaptive	
Immunity):	

Ini adalah bagian dari sistem 
kekebalan yang lebih spesifik dan 
dapat "mengingat" infeksi yang 
p e r n a h  d i h a d a p i  s e b e l u m nya .  
Kekebalan adaptif melibatkan sel 
limfosit B dan T yang berfungsi untuk 
mengenali dan melawan patogen 
tertentu. Inilah yang terjadi, misalnya, 
ketika kita divaksinasi;  tubuh 
"mengingat" patogen tersebut dan 
siap menyerang jika terjadi infeksi di 
masa depan.

Berikut	 beberapa	 alasan	 utama	
seseorang	sering	sakit.	

1.Tidak cukup tidur
Menurut Dr. Bhayani, waktu tidur yang 
lebih sedikit akan sangat mengganggu 
kemampuan tubuh Anda untuk 
melawan kuman yang menyerang. 

Orang yang hanya tidur selama 
enam jam per malam memiliki 
kemungkinan empat kali lebih besar 
untuk terserang flu saat terpapar virus 
dibandingkan dengan mereka yang 
tidur selama tujuh jam atau lebih 
(jumlah yang direkomendasikan 
untuk orang dewasa), menurut uji 

KESEHATAN	yang baik adalah fondasi 
dari kehidupan yang produktif dan 
bahagia. Namun, sering kali kita 
merasa tidak enak badan atau 
mengalami penyakit yang membuat 
aktivitas sehari-hari terganggu. 
B a n y a k  f a k t o r  y a n g  d a p a t  
memengaruhi kekebalan tubuh kita.

Menurut Pusat Pengendalian dan 
Pencegahan Penyakit (CDC) AS, rata-
rata orang dewasa terserang flu dua 
h i n g ga  t i ga  ka l i  s e t a h u n  d a n  
khususnya wanita berusia 20-30 
tahun lebih sering daripada pria.

Ditulis laman Well and Good, 
Minggu, pakar penyakit menular dan 
penasihat dokter epidemiologi di 
Texas Health Resources di Bedford, 

Te x a s  N i k h i l  B h a y a n i  M D  
mengatakan ada faktor lain yang 
berperan dan banyak di antaranya 
terkait dengan gaya hidup yang dapat 
dikendalikan.

Kekebalan tubuh adalah sistem 
pertahanan alami yang melindungi 
kita dari berbagai serangan infeksi 
seperti virus, bakteri, dan patogen 
berbahaya lainnya. Sistem kekebalan 
tubuh yang kuat memungkinkan 
tubuh untuk melawan penyakit dan 
m e n j a g a  k e s e h a t a n  s e c a r a  
keseluruhan. 

Namun, jika sistem ini melemah, 
tubuh akan menjadi lebih rentan 
terhadap penyakit. 

Oleh karena itu, penting untuk 
menjaga kekebalan tubuh dengan baik 
melalui  pola hidup sehat dan 
kebiasaan yang mendukung kesehatan 
tubuh secara keseluruhan.

Ada	dua	jenis	kekebalan	tubuh:

klinis penting dalam Sleep.

CDC menganjurkan orang dewasa 
tidur setidaknya tujuh jam setiap 
malam, sementara anak-anak dan 
remaja harus tidur lebih lama lagi.

2.	Sedang	stres
Menurut studi Perspectives in 

Psychological Science tahun 2021, 
yang meneliti faktor-faktor yang 
membuat orang lebih rentan terhadap 
COVID, kemungkinannya sekitar dua 
kali lebih besar. 

Seperti halnya kurang tidur, 
tingkat stres kronis yang tinggi dapat 
menekan sistem kekebalan tubuh. 
Akibatnya, kuman lebih mudah 
m e n y e l i n a p  m e l e w a t i  s i s t e m  
p e r t a h a n a n  t u b u h  A n d a  d a n  
menyebabkan infeksi,  menurut 
Cleveland Clinic.

3 . 	 Kond i s i 	 keseha tan 	 yang 	
mendasari

Memiliki masalah kesehatan 
kronis, terutama yang melemahkan 
atau menekan sistem kekebalan 
tubuh, dapat meningkatkan risiko 
untuk lebih sering sakit. 

Pada dasarnya, jika sistem imun 
yang terikat dengan tugas-tugas lain 
yang berkaitan dengan kondisi kronis 
Anda, maka kemampuannya untuk 
melawan kuman yang masuk akan 
berkurang.

M e n g o n s u m s i  o b a t - o b a t a n  
tertentu untuk mengelola kondisi 
tersebut, seperti imunosupresan atau 
o b a t - o b a t a n  b i o l o g i s ,  d a p a t  
memperparah efeknya, menurut 

tinjauan umum Annals of Allergy, 
Asthma, & Immunology tahun 2021.

4.	Lingkungan
Menghabiskan waktu lebih banyak di 
t e m p a t  y a n g  b a n y a k  k u m a n  
memungkinkan tertular penyakit lebih 
besar.

Bersentuhan dengan permukaan 
yang lebih banyak kuman seperti 
gagang pintu umum, troli belanja dan 
perangkat elektronik serta tombol lift 
m e n u r u t  C D C  m e m p e r b e s a r  
kemungkinan tertular penyakit.

5.	Tertular	dari	anak
Orang tua yang hanya memiliki 

satu anak di  rumah memil iki  
kemungkinan 28 persen lebih besar 
untuk terserang infeksi  v irus  
sepanjang tahun dibandingkan 
dengan orang dewasa yang tidak 
tinggal bersama anak-anak, demikian 
temuan sebuah studi Penyakit 
Menular Klinis terdahulu. Memiliki 
dua anak atau lebih menyebabkan 
risiko tersebut meningkat lebih tinggi 
lagi.

6.	Kekurangan	nutrisi	tertentu
Vitamin C, D, dan E beserta mineral 

seperti seng dan selenium berperan 
penting dalam mendukung fungsi 
kekebalan tubuh. Jika kekurangan 
vitamin dalam jangka waktu yang 
lama, Anda dapat lebih rentan jatuh 
sakit, demikian simpulan ulasan tahun 
2024 di Nutrients.CDC menyebut cara 
mencegah penyakit dan meningkatkan 
sistem imun adalah biasakan mencuci 
tangan,  (nei,ist/dya)

Penyebab Sering
Sakit dan Cara 
Meningkatkan 
Kekebalan Tubuh
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Asteroid Akan Keliling Bumi Selama 
2 Bulan, Mulai 29 September 2024

9

B U L A N 	 m i n i  a k a n  
mengorbit planet bumi 
selama sekitar dua bulan 
p a d a  t a n g g a l  2 9  
S e p t e m b e r  h i n g g a  2 5  
November tahun ini.

Dalam peristiwa yang 
jarang terjadi ,  sebuah 
a s t e r o i d  a k a n  
t e r p e r a n g k a p  o l e h  
gravitasi bumi dan akan 
mengorbit bumi.

Asteroid 2024 PT5 
terlihat pada 7 Agustus 
menggunakan Asteroid 
Terrestrial-Impact Last 
Alert System (ATLAS),  
sistem peringatan dini 
dampak asteroid yang 
didanai NASA.

Dilansir dari NDTV, 
menurut laporan yang 
d i t e r b i t k a n  d a l a m  
R e s e a r c h  N o t e s  o f  
American Astronomical Society, 
asteroid tersebut tidak terlalu besar 
dengan diameter hanya 10 meter 
(33 kaki). 

Selama 53 hari masa tugasnya 
mengelilingi bumi, PT5 2024 tidak 
akan mampu melakukan orbit  
penuh, melainkan akan melakukan 
p u t a r a n  t a p a l  k u d a  s e b e l u m  
m e l e p a s ka n  d i r i  d a r i  t a r i ka n  
gravitasi bumi.

Laporan RNAAS yang ditulis 
oleh Carlos de la Fuente Marcos dan 
R a u l  d e  l a  F u e n t e  M a r c o s  
menyebutkan bahwa Bumi memiliki 
kecenderungan untuk menangkap 
a s t e r o i d  d a n  m e n a r i k n y a  k e  
orbitnya.

Asteroid-asteroid ini terkadang 
melakukan satu atau lebih revolusi 
penuh mengelilingi planet kita, 
sementara di lain waktu, mereka 

benda angkasa yang 
satu ini.

Merujuk buku Bumi 
dan Alam Semesta dari 
K e m e n t e r i a n  
P e n d i d i k a n  d a n  
K e b u d a y a a n ,  
pengert ian  asteroid  
adalah benda langit  
yang ukurannya sangat 
kecil. Ukurannya yang 
m u n g i l  t e r s e b u t  
m e m b u a t  a s t e r o i d  
s e r i n g  d i n a m a k a n  
sebagai planet minor 
atau planetoid.

A s t e r o i d  d a p a t  
d i t e m u k a n  d a l a m  
jumlah yang sangat  
banyak di antara planet 
Mars dan Jupiter. Area 
tersebut  dinamakan 
sebagai sabuk asteroid.

P a r a  p e n e l i t i  
memperkirakan terdapat 100.000 
buah asteroid dengan ukuran 2 
hingga 750 km2 di sistem Tata Surya.

Salah satu asteroid terbesar yang 
bisa ditemukan di Tata Surya adalah 
Ceres dengan ukuran 750 km2. Sama 
sepert i  p lanet ,  asteroid  yang  
terdapat di sabuk asteroid turut 
berevolusi mengelilingi matahari.

Hal yang membuat asteroid di 
s a b u k  a s t e r o i d  u n i k  a d a l a h  
keberadaannya yang terdapat di 
antara Mars dan Jupiter. Seandainya 
asteroid tersebut tidak berada di 
dekat Jupiter, mereka bisa berubah 
menjadi planet.

Namun, gaya gravitasi Jupiter 
sangatlah besar sehingga tidak 
memungkinkan materi asteroid 
untuk berubah menjadi planet 
(Lenteratoday)

dinamis jangka pendeknya sangat 
mirip dengan NX1 2022, objek alami 
yang telah dikonfirmasi.”

Laporan tersebut juga me-
nunjukkan bahwa sifat orbitnya 
mirip dengan asteroid yang berasal 
dari sabuk asteroid Arjuna.

 
Mengenal	Asteroid

Asteroid adalah salah satu 
benda angkasa yang bisa terlihat 
dari langit, sama seperti bulan dan 
b i n t a n g .  B a n y a k  j u g a  y a n g  
mengatakan asteroid merupakan 
planet minor atau planetoid.

Ada jutaan asteroid yang bisa 
ditemukan di angkasa. Kebanyakan 
d a r i  a s t e ro i d  t e r s e b u t  d a p a t  
ditemukan di dekat Bumi.

Di Bimasakti  juga terdapat 
sebuah area yang dinamakan sabuk 
asteroid karena dipenuhi oleh 

melepaskan diri dari jalur elips 
b u m i  s e b e l u m  m e nye l e s a i ka n  
orbitnya.

P a d a  t a h u n  2 0 0 6 ,  s e b u a h  
asteroid  yang ditangkap oleh 
g r a v i t a s i  b u m i  b e r p u t a r  
mengelilinginya selama satu tahun 
dari Juli 2006 hingga Juli 2007. 

Namun, PT5 2024 yang baru 
ditemukan tampaknya menyerupai 
jalur NX1 2022, sebuah lintasan 
s e m e n t a r a  y a n g  b e r p u t a r  
mengelilingi Bumi pada tahun 1981 
d a n  2 0 2 2  t a n p a  p e r n a h  
m e n y e l e s a i k a n  o r b i t  d a n  
k e m u n g k i n a n  a k a n  k e m b a l i  
melakukan setengah putaran lagi 
pada tahun 2051.

M e s k i p u n  B u m i  t e r k a d a n g  
menarik sampah luar angkasa ke 
o r b i t n y a ,  l a p o r a n  t e r s e b u t  
mengatakan bahwa PT5 2024 
adalah objek alami karena “evolusi 



10 LIfeSTYLE
Senin , 24 Juni 2024

Jika wajahmu sudah simetris, maka 
middle parting perm adalah pilihan 
yang tepat. Seperti namanya, terdapat 
belahan tepat di tengah rambut yang 
akan membingkai wajahmu dengan 
baik.

4.	Shadow	Perm
Shadow perm artinya membuat 

rambut ikal yang berlapis-lapis 
(layered) sehingga tampak seperti 
bayangan. Model ini akan memberi 
kesan rambut yang lebih bervolume 
atau tebal.

5.	Permed	Mulled
Gaya rambut ini memadukan 

potongan mullet dan perm. Artinya, 
sisi samping akan dipotong pendek, 
sedangkan bagian belakang lebih 
panjang. Kemudian, rambut yang 
panjang itu di-styling dengan metode 
perm.

6.	Long	Loose	Perm
K a l a u  k a m u  p u nya  ra m b u t 

gondrong, cobalah gaya rambut long 
loose perm. Rambut ikal yang panjang 
akan memancarkan kesan santai dan 
artistik, sangat cocok untuk orang-
orang yang bekerja di bidang kreatif.

7.	Tousled	Messy	Perm
Messy hair adalah salah satu 

model rambut yang menjadi tren di 
Korea Selatan. Untuk mendapatkan 
kesan berantakan yang makin natural 
dan menarik, kamu bisa menerapkan 
metode perm.

Gaya rambut Korean perm untuk 
pria menawarkan berbagai opsi yang 
dapat disesuaikan dengan preferensi 
pribadi dan bentuk wajah. Mulai dari 
gelombang alami hingga keriting 
dramatis, setiap gaya memberikan 
karakter dan keunikan tersendiri. 

Untuk mendapatkan hasil terbaik, 
pastikan untuk berkonsultasi dengan 
stylist yang berpengalaman dan 
menggunakan produk perawatan 
rambut yang sesuai. Dengan gaya 
rambut Korean perm yang tepat, Anda 
dapat tampil trendi dan memukau 
setiap hari.
(nei,ist/dya)

Gaya rambut laki-laki kini semakin 
beragam dan bisa disesuaikan dengan 
berbagai preferensi dan kebutuhan. 

Mulai dari potongan pendek yang 
praktis hingga gaya rambut panjang 
yang berani, ada banyak opsi untuk 
pria tampil stylish dan percaya diri. 
Yang terpenting adalah memilih gaya 
yang sesuai dengan bentuk wajah, 
tekstur rambut, dan gaya hidup 
masing-masing.

 Tidak hanya sebagai bagian dari 
penampilan, gaya rambut juga dapat 
mencerminkan kepribadian dan 
menambah daya tarik. 

J a d i ,  j a n g a n  t a k u t  u n t u k 
bereksperimen dan temukan gaya 
rambut terbaik untuk Anda!Rambut 
adalah salah satu elemen penting 
dalam penampilan pria. Salah satu tren 
rambut yang semakin populer di 
kalangan pria adalah Korean perm, 
atau keriting ala Korea.

 Gaya rambut ini menawarkan 
tampilan yang modis dan berkarakter, 
menjadikannya pilihan ideal bagi pria 

yang ingin tampil trendy dan 
stylish.

Korea Selatan telah 
menjadi kiblat 

fashion banyak 
orang semenjak 
i n d u s t r i 
hiburannya 
mengglobal. 
Salah satu 
yang sedang 
tren adalah 

MODEL	RAMBUT laki-laki kini tidak 
hanya sebatas pilihan klasik seperti 
potongan cepak atau rambut pendek 
rapi. Tren fashion rambut pria terus 
berkembang seiring waktu, dengan 
banyak pilihan yang bisa disesuaikan 
dengan karakter, bentuk wajah, hingga 
gaya hidup. 

Pada era modern ini, pria tidak 
ragu bereksperimen dengan gaya 
rambut yang lebih variatif, mulai dari 
yang simpel hingga potongan yang 
lebih kompleks dan berani.

Gaya rambut yang tepat dapat 
meningkatkan penampilan dan rasa 
percaya diri. Oleh karena itu, penting 
bagi laki-laki untuk memilih gaya 
r a m b u t  y a n g  s e s u a i  d e n g a n 
kepribadian dan kebutuhan sehari-
hari. 

A r t i ke l  i n i  a k a n  m e m b a h a s 
beberapa model rambut pria terkini 
yang sedang tren serta tips dalam 
memilih model rambut yang cocok.

gaya rambut Korean perm yang 
menjadi inspirasi banyak pria di 
Indonesia.

Mengutip laman Voice Haircare, 
perm artinya mengubah tekstur 
rambut yang lurus menjadi keriting. 
Cara mengubahnya menggunakan 
bahan kimia dan alat-alat tertentu. 
Biasanya proses ini memakan waktu 
sekitar dua atau tiga jam, dan harus 
dilakukan oleh profesional.

Metode perm sendiri bukanlah hal 
yang baru di dunia fashion. Gaya 
rambut ini sudah pernah tren di tahun 
80-an, kemudian menjadi sorotan lagi 
berkat artis dari Korea Selatan.

Yang menjadi ciri khas dari Korean 
perm adalah bagian bawah rambut 
l e b i h  t e b a l ,  s e h i n g g a  m u d a h 
dikeringkan dengan blow-dry. Selain 
itu, perm ala Korea juga punya banyak 
model, simak referensinya di bawah 
ini.

Gaya	Rambut	Korean	Perm
Istilah perm merujuk pada kata 

‘permanent hairstyle’, tapi perlu 
dipahami bahwa gaya rambut ini tidak 
akan bertahan selamanya. Biasanya, 
Korean perm akan bertahan selama 4-
8 bulan saja.

Jika kamu tertarik dengan model 
rambut kekinian ini, berikut beberapa 
model yang bisa dijadikan referensi 
menurut laman Daily Vanity.

1.	As	Perm
As perm artinya membuat rambut 

keriting menutupi dahi, tapi tetap ada 
sedikit celah yang terlihat. Model ini 
sangat cocok untuk kamu yang tidak 
percaya diri dengan dahi lebar.

2.	Side	Parting	Perm
Apakah kamu pernah menonton 

drama Korea "Goblin" yang rilis di 
2016? Nah, gaya rambut Gong Yoo saat 
memerankan Goblin disebut side 
parting perm. 

M o d e l  i n i  c o c o k  u n t u k 
menciptakan kesan wajah yang lebih 
seimbang atau menyembunyikan 
bentuk wajah yang tidak simetris.

3.	Middle	Part	Toulsed	Perm

LISTStYLE
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Gaya Rambut Korean Perm 
untuk Laki-Laki agar Tampil Trendi
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KOORDINATOR	Staf Khusus Presiden 
Ari Dwipayana menekankan Presiden 
Joko Widodo terbuka untuk bertemu 
siapa saja, termasuk pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK).

Hal itu disampaikan Ari menyikapi 
pernyataan Ketua KPK Nawawi 
Pomolango yang sempat menyatakan 
bahwa jajarannya sulit bertemu 
Presiden Joko Widodo dan tidak 
pernah diundang ke Istana untuk 
memb ica ra ka n pemb era nt a sa n 
korupsi.

"Prinsipnya, Bapak Presiden 
terbuka untuk bertemu dengan siapa 
saja, termasuk pimpinan KPK," ujar Ari 
Dwipayana dalam pesan singkat di 
Jakarta, Senin (16/9/2024).

Ar i  Dwipayana  mengatakan 
meskipun terbuka bertemu siapa saja, 
namun Presiden ingin menghormati 
dan menjaga muruah KPK sebagai 
institusi yang independen.

"Jangan sampai  pertemuan-
pertemuan antara Presiden dan KPK 
kemudian disalahpersepsikan sebagai 
intervensi," ujarnya.

A r i  m e n g a t a k a n  s e j a u h  i n i 
koordinasi antara pemerintah dengan 
KPK untuk aksi pencegahan dan 
pemberantasan korupsi, berjalan 
dengan baik. Pemerintah melalui 
Menko Polhukam telah melakukan 
koordinasi yang intensif dengan KPK.

Istana memastikan koordinasi 
pemerintah dengan KPK berjalan baik 
dalam melakukan pencegahan dan 
pemberantasan korupsi .  Istana 
mengatakan koordinasi pemerintah 
dan KPK berjalan melalui Menko 
Polhukam Hadi Tjahjanto.

"Koordinasi antara Pemerintah 
dengan KPK untuk aksi pencegahan 
dam pemberantasan korupsi, berjalan 
dengan baik. Pemerintah melalui 
Menko Polhukam telah melakukan 
koordinasi yang intens dengan KPK," 
ujarnya. 

Sebelumnya,Ketua KPK Nawawi 
Pomolango mengungkapkan susahnya 
pimpinan KPK untuk bertemu dengan 
Presiden Joko Widodo. Bahkan, 
s e l a m a  5  t a h u n  p e r i o d e  k e -
pemimpinan, pimpinan KPK tak 
pernah diundang Jokowi.

Nawawi juga menyebut sempat 
m e l o n t a r k a n  c a n d a a n  d e n g a n 
pimpinan KPK lainnya, Alexander 
Marwata, bahwa Jokowi lebih mudah 
bertemu dengan ormas ketimbang 
pimpinan KPK.

Ia pun menyayangkan komitmen 
p e m e r i n t a h a n  J o k o w i  d a l a m 
pemberantasan korupsi.

"Saya pernah bercanda dengan 
Pak Alex,  saya kirimi satu l ink 
pemberitaan. 'Pak Alex, lebih mudah 
ormas, ya, ketemu Pak Presiden 
daripada pimpinan KPK' ,"  kata 
Nawawi saat diskusi dalam Media 
Gathering KPK, di Kabupaten Bogor, 
Kamis (12/9/2024).

"Lima tahun kami di sana, tidak 
pernah sekalipun kami diundang 
untuk membicarakan KPK. Terserah 

kalian artinya ini, menafsirkan apa. 
Seorang pemimpin negara tidak 
pernah mengundang," ungkap dia.

Nawawi menekankan, pimpinan 
KPK sudah beberapa kali mengajukan 
permohonan untuk menemui Jokowi. 
Akan tetapi, hanya dipenuhi sekali 
te r ka i t  p e nye l e n g ga ra a n  H a r i 
Antikorupsi Sedunia (Hakordia).

"Bukan hanya diundang, kami itu 
ada beberapa kali  mengajukan 
permohonan untuk menghadap. Satu 
kali aja itu dipenuhi kaitannya dengan 
rencana penyelenggaraan Hakordia. 
Pada waktu itu, satu kali," sebut dia.

Nawawi juga sempat berharap 
bisa membahas kondisi KPK saat 
pelantikan Johanis Tanak sebagai 
pimpinan KPK. Akan tetapi, lanjutnya, 
Jokowi justru menemui Dewas KPK 
alih-alih pimpinan KPK.

"Hanya satu momen di acara kami 
berharap bisa bicara dengan presiden 
tentang segala kondisi  Komisi 
Pemberantasan Korupsi,  ketika 
penggantian pimpinan, masuknya 
Pak Johanis Tanak," katanya.

"Usai pelantikan kami berharap 
kami dipanggil. Tidak, yang dipanggil 
itu Dewas saat itu. Terserah teman-
teman mau lihat bicara, menafsirkan," 
sambung dia.

Tak hanya itu, ia juga meng-
u n gka p ka n  s u s a h nya  b e r te m u 
dengan Menko Polhukam yang baru, 
Hadi Tjahjanto. Sejak direncanakan 
hingga saat ini, bahkan pertemuan itu 
belum terjadi.

"Saya pernah mengajak Pak Alex, 
Pak Ghufron, Pak Johanis Tanak, 
bahkan Deputi Penindakan, Deputi 
Korsup, saya ajak bicara dengan 
M e n ko  Po l h u k a m  ya n g  b a r u ," 
tuturnya.

"Bisa enggak sebagai menteri 
yang mengkoordinator, menteri yang 
berkecimpung di dalamnya KPK, itu 
m e n g a d a k a n  s e m a c a m  i n i 
[pertemuan] dengan KPK. Diterima, 
disambut baik, [dibilang], 'Oh ini 
bagus ini' ,  [tapi]  tidak pernah 
dilaksanakan sampai saat ini ," 
pungkas Nawawi.

Bahas	Pansel,	Akun	Medsos	Diretas
Keluhan lain datang dari Pakar 

hukum tata negara Universitas 
Andalas, Feri Amsari.  Akun YouTube 
dan surat elektronik (surel) miliknya 
diretas oleh orang tak dikenal pada 
Senin (16/9/2025). Akibatnya, Feri 
kehilangan kendali atas akunnya 
tersebut.

"Iya [akun YouTube dan surel 
diretas]. Masih belum bisa dikuasai. 
Peretasannya serius," kata Feri 
kepada wartawan.

Feri menduga, peretasan ini 
terjadi usai dirinya mengunggah 
konten yang membahas masalah 
panit ia  seleksi  (pansel)  calon 
pimpina n (Capim)  da n Dewas 
KPK."Dugaannya karena konten 
YouTube membahas soal pansel KPK," 
ungkap Feri.

Pada 14 September 2024, akun 
YouTube Feri Amsari mengunggah 

podcast dengan judul “Lucu Parah: 
"KPK Susah Dipanggil Presiden; 
Kenapa KPK Tidak Panggil Saja 
Presiden". Kemudian pada hari ini, ada 
u n g g a h a n  v i d e o  d e n g a n  j u d u l 
“Perludem Awasi Kecurangan Pilkada: 
Main Mata Mulyono Dalam Calon 
Tunggal & KPU Yang Galau”.

Feri mengaku sudah melakukan 
berbagai upaya untuk memulihkan 
akunnya itu. Namun belum berhasil.

"Jam 5-6an pagi, berdasarkan 
informasi akun sudah disusupi jam 
tersebut. Sudah dilakukan berbagai 
upaya tapi gagal," jelas Feri."Sejauh ini 
minta tolong teman-teman untuk 
kuasai dulu," tambahnya.

Diketahui, Tahapan seleksi calon 
pimpinan (capim) KPK akan kembali 
dilanjutkan. Calon pimpinan KPK yang 
saat ini masih tersisa 20 orang akan 
menjalani seleksi berikutnya, yaitu tes 
wawancara dan tes kesehatan.

Tes wawancara dan tes kesehatan 
kepada calon pimpinan KPK akan 
digelar mulai Selasa (17/9/2024). Tes 
akan berlangsung selama dua hari.

"Peserta yang dinyatakan lulus 
diwajibkan mengikuti seleksi tahap 
berikutnya yaitu wawancara dan tes 
kesehatan jasmani rohani yang akan 
d i s e l e n g g a r a k a n  u n t u k  c a l o n 
p i m p i n a n  t a n g g a l  1 7  d a n  1 8 
September," kata Ketua Pansel KPK 
Muhammad Yusuf Ateh.

Hal itu disampaikan Ateh saat 
mengumumkan hasil tes seleksi 
profile assessment calon pimpinan 
dan calon anggota Dewas KPK di 
gedung Setneg, Jakarta Pusat, pada 
Rabu (11/9). Ateh mengatakan untuk 
tes wawancara dan tes kesehatan bagi 
20 anggota Dewas KPK akan digelar 
pada 19-20 September mendatang.

Tahapan tes wawancara dan 
kesehatan ini menjadi krusial dalam 
menyaring calon pimpinan KPK 
berikutnya. Di tahap ini Pansel KPK 
akan memangkas peserta menjadi 10 
orang untuk masing-masing calon 
pimpinan dan calon anggota Dewas 
KPK.

Nama para peserta yang lolos di 
t a h a p a n  i n i  k e m u d i a n  a k a n 
diserahkan kepada Presiden Jokowi 
sebelum nantinya akan menjalani fit 
and proper test di DPR.

Ateh mengatakan Pansel KPK telah 
menyiapkan pewawancara dari pihak 
eksternal sebagai penguji calon 
pimpinan KPK dan Dewas KPK di 
seleksi tahap ini.

"Pewawancara tamu, ya. Jadi 
pewawancara tamu itu nanti ada dua. 
Masing-masing dua untuk yang calon 
pimpinan sama calon Dewas," jelas 
Ateh.Wakil Ketua Pansel KPK Arif 
Satria mengatakan penguji di tes 
wawancara calon pimpinan dan 
Dewas KPK akan dibagi masing-
masing dua orang. Mantan Ketua KPK 
periode 2003-2007, Taufieurahman 
Ruki, menjadi salah satu penguji di tes 
wawancara calon pimpinan KPK.

Pansel KPK juga melibatkan 
perwakilan masyarakat sipil menjadi 
penguji tes wawancara calon pimpinan 

KPK. Sosok tersebut ialah Dadang 
Trisasongko selaku peneliti dari 
Indonesia Corruption Watch (ICW).

Komposisi yang hampir mirip juga 
terjadi di sosok penguji calon Dewas 
KPK. Pansel melibatkan guru besar 
dan mantan pimpinan KPK."(Penguji) 
cadewas: Ningrum Natasya Sirait-
Guru besar FH USU. Laoede M.Syarif-
Kemitraan," kata Arif saat dihubungi 
Senin (16/9/2024).(wid, rla, ist, 
ant/dya)

H A R I A N

Daftar penguji 
di tes wawancara 
calon pimpinan 
dan Dewas KPK 

CAPIM	KPK
- Mantan Ketua KPK periode 2003-2007, 
Taufieurahman Ruki
- Peneliti dari Indonesia Corruption Watch 
(ICW) Dadang Trisasongko

Cadewas	KPK
- Ningrum Natasya Sirait-Guru besar 
FH USU
- Laoede M.Syarif-Kemitraan

Daftar 20 nama 
calon pimpinan KPK 
yang lolos profile 
assessment:

- Agus Joko Pramono

- Ahmad Alamsyah Saragih

- Didik Agung Widjanarko

- Djoko Poerwanto

- Fitroh Rohcahyanto

- Harli Siregar

- I Nyoman Wara

- Ibnu Basuki Widodo

- Ida Budhiati

- Johan Budi Sapto Pribowo

- Johanis Tanak

- Michael Rolandi Cesnanta Brata

- Muhammad Yusuf

- Pahala Nainggolan

- Poengky Indarti

- Sang Made Mahendrajaya

- Setyo Budiyanto

- Sugeng Purnomo

- Wawan Wardiana

- Yanuar Nugroho

Daftar 20 calon 
anggota Dewas KPK 
yang lolos profile
assessment:

- Achmed Sukendro

- Benny Jozua Mamoto

- Bobby Hamzar Rafinus

- Chisca Mirawati

- Elly Fariani

- Gatot Darmasto

- Gusrizal

- Hamdi Hassyarbaini

- Hamidah Abdurrachman

- Heru Kreshna Reza

- Iskandar Mz

- Kaspudin Nor

- Liberti Sitinjak

- Maria Margareta Rini 

Purwandari

- Mirwazi

- Padma Dewi Liman

- Panutan Sakti 

Sulendrakusuma

- Sri Hadiati Wara 

Kustriani

- Sumpeno

- Wisnu Baroto.
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WEST	PALM	BEACH - Biro Investigasi 
Federal atau Federal Bureau of 
Investigation (FBI) pada Minggu 
(15/9/2024) membenarkan mantan 
presiden Amerika Serikat, Donald 
Trump, menjadi sasaran tembak di 
klub golf miliknya di West Palm Beach, 
Florida. Tragedi. Ininhanya sembilan 
minggu setelah calon presiden Partai 
Republik tersebut selamat dari 
percobaan pembunuhan lainnya.

Trump  mengatakan bahwa ia 
dalam keadaan aman dan sehat, dan 
pihak berwenang menahan seorang 
pria.

Dikutip dari Associated Press (AP), 
Senin (16/9/2024) agen Dinas 
Rahasia AS yang ditempatkan di 
sekitar tempat Trump bermain golf 
melihat moncong senapan jenis 
Avtomat Kalashnikov mencuat di 
s e m a k- s e m a k  ya n g  m e m b a t a s i 
lapangan, sekitar 400 yard jauhnya.

" S e o r a n g  a g e n  m e l e p a s k a n 
tembakan dan pria bersenjata itu 
m e n j a t u h k a n  s e n a p a n nya  d a n 
melarikan diri dengan sebuah mobil, 
meninggalkan senjata api itu bersama 
dengan dua ransel, teropong yang 
digunakan untuk membidik dan 
kamera GoPro," kata Sheriff Palm 
Beach County Ric Bradshaw. Pria itu 
kemudian dihentikan oleh penegak 
hukum di daerah tetangga.

Peristiwa ini  adalah momen 
mengejutkan terbaru dalam tahun 
k a m p a nye  ya n g  d i t a n d a i  o l e h 
pergolakan yang belum pernah terjadi 
sebelumnya. Pada tanggal 13 Juli, 
Trump ditembak saat berkampanye di 
Butler, Pennsylvania, dan sebutir 
peluru mengenai telinganya . Delapan 
hari kemudian, Presiden Demokrat Joe 
Biden mengundurkan dir i  dari 
pencalonan, memberi jalan bagi Wakil 
Presiden Kamala  Harris  untuk 
menjadi calon dari partai tersebut.

D a n  h a l  i t u  m e m u n c u l k a n 
pertanyaan baru tentang operasi 
perlindungan Dinas Rahasia setelah 
lembaga itu mengakui kegagalan 

dalam mencegah upaya pembunuhan 
musim panas ini.

"Pria yang ditahan itu memiliki 
sikap tenang, datar dan menunjukkan 
sedikit emosi ketika dihentikan," ujar 
Sheriff Martin County William Snyder.

"Dia tidak pernah bertanya, 'Apa 
maksudnya ini?' Jelas, aparat penegak 
hukum dengan senapan laras panjang, 
lampu biru, banyak hal yang terjadi. 
D i a  t i d a k  p e r n a h  m e m p e r -
tanyakannya," kata Snyder.

Dalam pernyataan kepada para 
pendukungnya, Trump berkata: "Ada 
suara tembakan di sekitar saya, tetapi 
sebelum rumor mulai menyebar tak 
terkendali, saya ingin Anda men-
dengar ini terlebih dahulu: SAYA 
AMAN DAN SEHAT!" Ia menulis: 
"Tidak ada yang akan memperlambat 
saya. SAYA TIDAK AKAN PERNAH 
MENYERAH!"

Dia kembali ke Mar-a-Lago, klub 
pribadinya di Palm Beach tempat dia 
tinggal, menurut seseorang yang 
mengetahui gerakan Trump yang tidak 
berwenang membahasnya secara 
publik dan berbicara dengan syarat 
anonim.

B e l u m  j e l a s  b a g a i m a n a 
perkembangan ini akan memengaruhi 
jadwal atau dinamika kampanyenya. 
Trump dijadwalkan berbicara dari 
Florida tentang mata uang kripto 
secara langsung pada Senin malam di 
s i tus  media  sosial  X  dan telah 
merencanakan kunjungan pada Selasa 
dan Rabu di Michigan dan Long Island, 
New York.

Polisi	Tangkap	Tersangka	
Ke p o l i s i a n  A m e r i ka  S e r i ka t 

memastikan seorang pria yang diduga 
m e r u p a k a n  p e l a k u  p e r c o b a a n 
pembunuhan mantan presiden AS 
Donald Trump di padang golfnya di 
Florida, telah ditangkap. Ini menjadi 
percobaan pembunuhan kedua 
terhadap Trump dalam dua bulan 
terakhir.

Kepala Kepolisian wilayah Palm 
Beach, Sheriff Ric Bradshaw, dalam 
k o n f e r e n s i  p e r s  p a d a  S e n i n 
( 1 6 / 9 / 2 0 2 4 )  w a k t u  s e t e m p a t 
mengatakan penangkapan berhasil 
dilakukan berkat laporan seseorang 
y a n g  m e n y a k s i k a n  t e r s a n g k a 
melarikan diri.

Saksi mata melihat si pelaku 
"melarikan diri dari semak-semak lalu 
bergegas masuk ke sebuah mobil 
Nissan hitam." Saksi mata juga berhasil 
memotret kendaraan si pelaku, ucap 
Bradshaw.

Berdasarkan laporan tersebut, 
p e t u g a s  k e p o l i s i a n  b e r h a s i l 
mengidentifikasi kendaraan beserta 
arah mobil itu kabur, yaitu ke Martin 
County.

Kepolisian Palm Beach lantas 
menghubungi kepolisian wilayah 
M a r t i n  u n t u k  m e m b a n t u 
mengamankan terduga pelaku. 
Dengan bantuan mereka, kendaraan 
tersebut berhasil disetop dan si 
terduga pelaku diamankan.

"Mereka mel ihat  kendaraan 
tersebut, lalu menghentikannya, dan 
lantas menangkap si pelaku," kata 
sheriff.

"Kami lalu membawa sang saksi 
mata untuk melihat orang yang kami 
amankan, dan dia memastikan bahwa 
orang tersebut memang benar yang ia 
lihat melarikan diri dari semak-semak 
dan bergegas masuk ke mobil," kata 
Bradshaw, menambahkan.

Kepolisian Palm Beach turut 
mengamankan sebuah senapan serbu 
AK-47 dengan teropongnya, dua tas 
punggung, serta sebuah kamera GoPro 
yang tergeletak di semak-semak 
t e m p a t  s i  t e r d u g a  p e l a k u 
bersembunyi.

David Aronberg, jaksa negara 
bagian Palm Beach County, mengon-
firmasi kepada USA TODAY bahwa 
tersangka yang ditahan adalah Ryan 
Wesley Routh.

Sementara itu, anggota Kongres 

dari Partai Republik, Marjorie Taylor 
Greene, mengidentifikasi tersangka 
pembunuhan sebagai Ryan Wesley 
Routh. Routh, 58 tahun, "terobsesi" 
dengan konflik Ukraina, menurut 
Greene.

Anggota Kongres itu menyebarkan 
unggahan dari akun-akun media sosial 
yang diyakini milik Routh, termasuk 
unggahan pada Mei yang menyebut-
kan tentang undangan bagi tentara 
untuk berperang di Ukraina.

Insiden itu terjadi pada hari yang 
sama ketika calon dari Partai Republik 
itu mengunggah "Saya benci Taylor 
Swift" di  platform Truth Social 
miliknya, dan pasangannya Senator 
J.D. Vance (R-OH) mengakui bahwa dia 
"tidak menyesal" karena menyebarkan 
cerita palsu tentang migran Haiti yang 
menyebabkan berbagai ancaman di 
Kota Springfield, Ohio.

Insiden itu terjadi hampir dua 
bulan setelah Trump terluka dalam 
upaya pembunuhan pertama pada 13 
Juli. Thomas Matthew Crooks, seorang 
pria bersenjata berusia 20 tahun, 
melepaskan tembakan ke arah Trump 
selama kampanye di Butler County, 
Pennsylvania, dan mengenai telinga 
kanannya.(foxnews,usatoday, wid, 
ap/dya)

Bermain Golf di Florida, Trump Selamat Lagi 

dari Percobaan Pembunuhan

Survei Sementara 
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Beberapa Fakta:

Donald	Trump,	menjadi	
sasaran	tembak	di	klub	golf	

miliknya	di	West	Palm	Beach,	
Florida.	Pelaku		Ryan	Wesley	

Routh	telah	tertangkap	dengan	
barang	bukti	sebuah	senapan	

serbu	AK-47	dengan	
teropongnya,	dua	tas	

punggung,	serta	sebuah	
kamera	GoPro.	(ist)

Pemilih	yang	mengatakan	bahwa	
mereka	telah	mendengar	setidaknya	
sesuatu	tentang	debat	hari	Selasa:

53	persen	
mengatakan Harris menang 
24	persen 
mengatakan Trump menang
Sisanya tidak menjawab.
----------------------------------------------------------
52	persen		
mengatakan Trump akan kalah telak
21	persen	
mengatakan Harris akan kalah telak
----------------------------------------------------------
52	persen	 
mengatakan Harris memberikan kesan dan 
integritas moral yang lebih tinggi
29	persen
	lainnya mengatakan Trump memberikan 
kesan dan integritas moral yang lebih tinggi

Artikel	ini	telah	tayang	di	Idntimes.com	
dengan	judul	"9	Adu	Gaya	Vina	Anggi	
Sitorus	Vs.	Intan	Permata,	Classy!".

Kamala	Harris	(Partai	Demokrat

Donald	Trump	(Partai	Republik)

47 %

42 %

survei	sementara


